

# 校長室の小窓から・・・

—No.20— 令和8年1月22日（木） 金光八尾中学校高等学校 校長 松井 祥一

## 本質を見抜く

関西万博で展示されていたモニュメントが金光八尾にやってきました。第12期卒業生の地主倫弘様が万博協会のオークション専用サイト「ミャク市！」で落札し、学校に寄贈いただきました。玄関前に移設いたしましたので、どうぞご覧いただき、お楽しみください。



さて、「大ゴッホ展」が神戸市立博物館で2月1日まで開催されています。「夜のカフェテラス」「ひまわり」など、誰もが知る画家、ファン・ゴッホですが、彼の言葉に「美しい景色を探すな。景色の中に美しさを見つけるんだ。」(Don't seek for the beautiful scenery; find beauty in the scenery.)とあります。私は書店に行くと「タウン情報誌」「グルメ情報誌」「旅行情報誌」などをついつい立ち読みし、気になる店、おいしいレストラン、美しい観光地などを探しています。ゴッホの言葉を聞いて、身近なところにある価値を忘れているのではないかと考えさせられました。

情報があふれ、簡単に検索できる時代ですが、意外に本質は目の前にあるのかもしれません。しかし、本質が目の前にあるにもかかわらず見えていないことはよくあることです。例えば、「あの人は優しい」と思っていても、その人が本心からあなたのことを考えているとは限りません。あなたに厳しくする人こそ、あなたのことを心配してくれて

いるのかもしれません。うわべだけで判断すると本質を見誤り、大きな間違いや危険を招く可能性があるのです。それは進路選択においても例外ではありません。偏差値や模試の判定ばかりに気を取られ、自分の価値や目標、やりがいをなおざりにしてしまっては本末転倒です。本質を見抜くというのは、なかなか難しいことです。サン=テグジュペリ作『星の王子さま』の一節にあることばです。



「心で見なくちゃ、ものごとはよく見えないってことさ。  
かんじんなことは、目に見えないんだよ」